
東涌綫延綫社區聯絡小組  

（西段）   

第五次會議會議紀錄  

  

  

  

日期  ：   2  0  2  4  年 6  月  2 5  日（星期二）   

時間  ：   下午  5  時正   

地點  ：   東涌天主教學校 (中學部 )  1 1 3 室  
  

出席者：   

黃秋萍女士  東涌鄉事委員會主席及離島區議員  

葉培基議員  離島區議員  

黃文漢議員  離島區議員  

羅成煥議員  離島區議員  

余漢坤議員  離島區議員  

巫辰冬女士  離島區議員吳彩華議員辦事處顧問  

許偉傑先生  太古地產營業經理  

董禧鴻先生  匡智紹邦晨輝學校老師  

 
政府部門代表：   

鄭鎮偉先生  路政署鐵路拓展處高級工程師 /鐵路計劃（ 1 4）  

石漢賢先生  房屋署物業服務經理 /物業服務 (港島及離島 )三  

麥彩珠女士  民政事務總署離島民政事務處聯絡主任（東涌）  
 
香港鐵路有限公司（港鐵公司）代表：    

吳立基先生  總建造經理 -東涌綫延綫土木工程   

傅書欣女士   統籌工程師   

梁紀晉先生（主席）  助理企業傳訊高級經理 -項目及工程拓展   
 
承建商  -  布依格 -寶嘉 ( 1 2 0 1 )聯營代表：  

吳春輝先生  地盤首席總管  

未克出席者：   

鍾家傑先生  滿東邨屋邨經理  

馮健輝先生  馬灣涌居民代表  

 



 

會議紀要  

  

1 .  港鐵公司梁紀晉先生（主席）歡迎小組成員及其他人士出席東涌

綫延綫社區聯絡小組（西段）的第五次會議，介紹港鐵公司和承

辦商代表。  
 

2 .  東涌鄉事委員會主席黃秋萍女士表示第四次會議的會議紀錄第十

四段提及的屋苑應為裕泰苑，港鐵公司梁紀晉先生指將會修正。

小組成員於會上通過第四次會議的會議紀錄。  
 

3 .  港鐵公司傅書欣女士以電腦投影片簡介東涌綫延綫項目進度、東

涌西段主要工程進度、未來六個月工程安排、環境監察及審核結

果及緩解措施以及查詢及投訴摘要  （請見附件）  。   
 

4 .  港鐵公司梁紀晉先生邀請小組成員發言，  各成員討論要點如下：   
 

 
討論事項  
 
臨時工地辦公室及支援工地管理事宜  

 
5 .  離島區議會議員余漢坤先生及東涌鄉事委員會主席黃秋萍女士表

示，東涌 1 0 7 區，即現時東涌綫延綫項目的臨時工地辦公室用地

及毗連的足球場稍後將由相關政府部門興建聯用綜合大樓，並曾

建議相關部門在東涌綫延綫項目毗鄰裕東路的另一幅支援工地上

興建通道通往未來的綜合大樓，查詢建築署及康文署是否已與港

鐵公司協商，以及上述支援工地的交還日期。  
 

6 .  港鐵公司吳立基先生綜合回應指臨時辦公室用地將會於本年底交

還予政府。他表示與相關部門有溝通，據了解相關的綜合大樓仍

在設計階段，當在支援工地上興建通道有方案時會盡量配合。而

支援工地則用作支援東涌西站的工程，指用地將運作至 2 0 2 9 年，

倘若工程進度理想，可盡快交還用地。  
 

7 .  離島區議會議員黃文漢先生對港鐵公司交還臨時工地辦公室用地

表示歡迎。  
 



8 .  離島區議會議員羅成煥先生指需要加多關注查詢及投訴噪音的問

題。另外，他亦欣賞港鐵公司妥善處理支援工地臨時洗手間的氣

味問題，但建議將臨時洗手間位置遷移。布依格 -寶嘉 ( 1 2 0 1 )聯營

吳春輝先生回應指今年下半年交還臨時辦公室用地後，會考慮將

臨時洗手間位置遷移。離島區議會議員葉培基先生亦提及該臨時

洗手間發出氣味的情況有改善，會持續觀察。  
 
 
臨時工地辦公室及支援工地附近的交通情況  

 
9 .  離島區議會議員黃文漢先生指在臨時工地辦公室附近的東涌道出

現人車爭路的情況，建議港鐵公司提醒道路使用者注意安全及建

議東涌西站的工程車及重型車盡量力避免使用東涌道，亦建議避

免於繁忙時間使用裕東路運送大型機器，以免發生意外而癱瘓大

嶼山交通。港鐵公司吳立基先生回應指因沒有相關工程於東涌道

進行，因此港鐵工程車輛不會使用東涌道，會提醒使用該路段出

入臨時工地辦公室的職員留意道路情況。  
 

1 0 .  另外，離島區議會議員葉培基先生表示有重型車輛停泊在裕東路，

指出早上多學生需要橫跨工地出入口通道，擔憂安全問題，並建

議港鐵公司需要持續管理重型車輛停泊問題。布依格 -寶嘉 ( 1 2 0 1 )

聯營吳春輝先生表示留意到停泊在裕東路的重型車輛並非與東涌

西站工程有關，惟亦已聯絡附近地盤的負責人切勿在上述位置泊

車。  
 
 

工地附近的噪音事宜  
 
1 1 .  離島區議會議員葉培基先生表示接獲滿東邨居民投訴，指該邨對

出的工程辦公室工地於星期日仍有發出工程噪音，情況已持續數

個星期，尤其影響滿和樓居民，並查詢建造工程辦公室的完工日

期及工程進度。布依格 -寶嘉 ( 1 2 0 1 )聯營吳春輝先生回應指工地辦

公室的主要結構已完成，並只於星期一至六進行內部裝修，星期

日不會有工程進行，只有職員清潔，但會審視及提醒職員留意進

行的工作會否發出過大聲浪。離島區議會議員葉培基先生補充指

部份居民投訴表示噪音是來自工人之間大聲談話，認為一般情況

下工人在星期日回到地盤會令居民誤會地盤正進行工程。  
 



1 2 .  離島區議會議員葉培基先生同時表示接獲不少逸東邨的居民投訴，

指東涌西站工地早上七時已開始有工程進行。他表示明白許可證

上的工程時間為星期一至六的早上七時至晚上七時，但建議在早

上八時或九時後才進行聲浪大的工序及安排現場監察噪音情況。

布依格 -寶嘉 ( 1 2 0 1 )聯營吳春輝先生表示已將聲浪大的工序盡量安

排於早上八時後才進行。  
 
 
東堤灣畔旁公共空地工地事宜  

 
1 3 .  離島區議會議員葉培基先生查詢建造東堤灣畔兩期物業之間工地

的臨時隔音罩進度。港鐵公司吳立基先生回應指現時已建造臨時

隔音罩的支架，亦正建造隔音板，預計於七月可完成其中一邊的

臨時隔音罩，餘下的另一邊則會按照工程進度而在下半年建造。  
 

1 4 .  離島區議員吳彩華助理巫辰冬女士指接獲不少東堤灣畔居民投訴

早上八時前的噪音問題。  
 

1 5 .  東堤灣畔業主委員會經港鐵公司文家裕先生轉達意見，指東堤灣

畔住戶有不少航空公司機組人員，建議港鐵公司在早上八時前盡

量避免使用發聲機械或進行重聲工程。另外，他亦表示希望加快

完成興建臨時隔音罩的工程。同時查詢因工程而產生的額外清潔

費用的會計安排。港鐵公司梁紀晉先生回應指已與東堤灣畔業委

會溝通相關的情況，現時正處理文書事宜。  
 
 
東涌西站出入口事宜  

 
1 6 .  東涌鄉事委員會主席黃秋萍女士查詢港鐵公司有否反映在東涌西

站出入口附近興建天橋等便民行人配套設施的要求予相關政府部

門，及邀請有關部門出席社區聯絡小組會議。港鐵公司梁紀晉先

生回應指有將相關意見反映至相關政府部門，亦有邀請有關部門

出席是次社區聯絡小組，惟時間上未能配合。  
 

1 7 .  東涌鄉事委員會主席黃秋萍女士再次表示由三年前東涌綫延綫項

目進行地區諮詢開始，已多次表達對上述便民設施的關注。她表

示理解車站出入口設計受限於地理環境，惟東涌西站將來服務的

人口高達 3 0 多萬，希望地區人士表達的信息能確切轉達到相關人



士或部門。同時，她亦要求港鐵公司再次邀請土木工程拓展署及

運輸署代表出席社區聯絡小組。  
 

1 8 .  民政事務總署離島民政事務處麥彩珠女士建議港鐵公司與相關政

府部門實地視察，探討增加出入口的可能性。另外，亦建議可循

離島區議會交通運輸委員會探討建議。港鐵公司梁紀晉先生指樂

意配合民政事務署安排。  
 

 
栽種樹木事宜  

 
1 9 .  離島區議員吳彩華助理巫辰冬女士指接獲不少東堤灣畔居民投訴

早上八時前的噪音問題。另外，她亦指東涌居民關注樹木問題，

建議港鐵公司栽種樹木，並進行相關宣傳。港鐵公司梁紀晉先生

回應指會安排有關處理樹木的宣傳。港鐵公司吳立基先生補充指

在工程進行前已申請相關的砍伐樹木安排，如非必要也不會砍伐

樹木；而已砍伐的樹木已送往 Y - P a r k，以便循環再用。  
 
 
總結  
 
2 0 .  港鐵公司梁紀晉先生感謝各代表出席是次會議，是次會議結束後

會草擬會議紀錄，會議紀錄會在下次會議前連同下次會議的邀請

函，一併電郵予各小組成員，有關會議紀錄會在下次會議上正式

通過後，上載至東涌綫延綫網站，供公眾參閱。  
 

2 1 .  會議於下午  5 時  5 3  分結束。  
 

附件 :  東涌綫延綫社區聯絡小組（西段）電腦投影片簡介   


